

2015-07-04

ふじさわ・九条の会ニュース

NO41



発行人 ふじさわ九条の会 事務局長 島田啓子 0466-34-5843

<http://hws2.spaaqs.ne.jp/fujisawa9jo/>

「戦争立法」・「解釈改憲」で、憲法9条破壊を許すな！ 9月27日まで会期延長、闘いは夏が正念場



—5・3横浜憲法集会に3万人参加—

安倍首相、国会会期を延長し 「戦争立法」の成立を狙う

安倍首相は、今国会に集団的自衛権の名の下に「武力攻撃事態法」「重要影響事態法」「国際平和支援法」などの戦争法案を提出し強行採決を狙っています。これらの法律が憲法九条に抵触することは、これまでの歴代政府見解から明らかであるにも関わらず、安倍政権が閣議決定で集団的自衛権行使を容認し、戦争立法成立へと突き進んでいるのです。安倍流の、先に法律を作り後から憲法を改正するなどというやり方は立憲国家の下で許されることではありません。安倍首相は、国会を9月27日まで3ヶ月延長し、あくまでも戦争法案の成立をねらっています。日本国民が勝ち取った戦後の平和と民主主義、立憲主義を守るかどうかの攻防となります。夏の陣のはじまりです。



—6・24国会会期延長抗議行動に3万人
当会メンバーも参加—

安倍首相の立憲民主主義破壊に、 広範な国民が反撃

5月3日の憲法記念日に3万人が横浜臨港パークに集まり憲法擁護の大集会を開きました。また国会では野党勢力が安倍首相を糾弾する論陣を張り、歴代法制局長官、大多数の憲法学者などが戦争立法の違憲性を訴えています。国民の総反撃で、安倍首相を追詰めましょう。(小林)

ふじさわ・九条の会

10周年集會に430人参加



今年の「10周年記念のつどい」は、8つの地域九条の会との共催で行われました。参加者は、藤沢市民会館小ホール満席の約430人。大盛会でした。

1. 地域九条の会の紹介

8つの地域九条の皆さんがノボリや横断幕をもって登壇し、代表して明治地域の活動を報告しました。(写真)

2. 「慶応大学九条の会」の学生が活動をアピールしました。

3. 女性和太鼓集団「弾」による演奏 (写真)

4. 孫崎亨さんの記念講演

5. 集会アピール採択

6、集会の後、藤沢駅周辺までのピースパレードを行いました。ピースパレードには参加者の半分以上が残って参加されて、声を揃えて戦争反対をアピールし、市民の関心をよびました。(写真)

<孫崎亨氏の記念講演>



孫崎亨氏の講演は1時間20分にわたり「先の戦争を始めた日本の本当の理由」「戦後日本の民主主義」と「憲法に対する天皇陛下の発言」等について、本質を突いたとても分かりやすいお話でした。テーマは「憲法・集団的自衛権・東アジアの安全」でした。

5月31日

2015年度全体集會開く



5月31日、2015年度の全体集會を開催しました。当日参加者は38名、前年度の活動報告、今年度の活動方針について討議しました。特に今年度は、安倍政権の戦争立法による解釈改憲と2016年に予定されている条文改憲を阻止するために、島田事務局長(写真)より

- ・9の日行動以外にも行動日を設定する、
- ・国会行動など全国行動に積極的に参加する
- ・九条の会が呼びかけている署名に取り組む
- ・九条の素晴らしさと改憲の危険性を知らせるためにだれでも参加出来る「9条にノーベル平和賞を」署名に取り組む

などの行動が提起され、合わせて新役員、会計報告が承認されました。

藤沢でも、サンパール広場で スタンディング抗議行動はじまる



国会周辺や日比谷野音だけでなく地元藤沢で、反安倍、反戦争の持続的な意志表示をしたいと思い、有志で藤沢駅前スタンディング抗議を始めました。憲法九条を書いた3mの巨大横断幕を作り、各自思い思いのプラカードを持参します。

毎月第一水曜と19日にサンパール広場、雨天は南口タクシー乗り場付近で。7月は午後3時から1時間程度。なおこの抗議行動の名称は **fujisawa standing action for peace** 略称で **F-STAP** です。

(吉塚晴夫)

戦争させない・9条壊すな！ 国会前総がかり行動に、連続参加



従来
の3実
行委員
会が協
同する
(総が
かり実
行委員
会)が主催の国会周辺連続行動に、5月以降、私たちが積極的にグループで参加しています。毎週木曜日夕刻の衆議院第2議員会館前での抗議集会、国会審議の節目での国会包囲集会、連続座り込み。これらは、全国の地域行動と連携しています。「ふじさわ・九条の会」の黄色のノボリをたてて、いつも集会の中央付近に陣取って声を張り上げています。時には、藤沢地域からのアピール発言もやってみます。日に日に、全体の参加人数が増えています。
戦争反対！ 9条壊すな！ (高須賀建郎)

一戦争は教室から一 教科書選定教育委員会の日程決まる

藤沢で、中学校の育鵬社版社会科歴史・公民教科書を採択して以降、中学校を卒業した生徒は、1万3千人を超えています。「日本軍の勝利に、東南アジアやインドの人々は独立への希望を強くいただきました。」「防衛態勢の整備や強化など現実的な対応をしてきました。」という歴史・公民教科書。これらを学んで、来年は18歳選挙権を行使するのです。戦争は、もう教室から始まっています。史実をしっかり教えたい、平和な未来を考えさせたい、という教員たちの苦悩がにじみます。7月末の藤沢市教育委員会での中学校教科書の採択で、戦争につながる教科書は、絶対に採択をさせてはなりません。

<今年の教科書選定教育委員会の日程>

7月29日(水) 14:00~市民会館・1階の第二展示集会ホール(傍聴は13:30~13:40まで) ※ 13:30前でも、受付は開始、2階で受付。13:40で締め切られます。その後抽選です。) 傍聴定員100名。(持田早苗)

戦争立法の慎重審議を求める陳情 藤沢市議会、不了承

6月市議会に「立憲主義を考える藤沢市民の会」から出されていた上記陳情が、総務常任委員会で討議されましたが、自民、維新、公明党などの反対で不了承となりました。市議会から届いた不採択理由は、次の様に書かれています。

<藤沢市議会の不採択理由>

「自衛隊による活動は後方支援に限られるとともに、派遣には国会の承認が不可欠であり、また、閣議決定および平和安全法制は昭和47年の政府見解と論理的に整合性が守られており、憲法違反ではなく、平和に貢献するものであると考えるため」

(原文のまま) というもの。

現在でも国会で論議され、歴代の法制局長官、名だたる憲法学者がこぞって憲法違反であると証言している中で、藤沢市議会が、たいした論議も無く、ここまで憲法違反でないといいきれるのか。先の12月市議会では、憲法改正促進の決議までしており、安倍政権に追従する市議会に対する監視が必要になっています。(小林)

「ふじさわ・九条の会」

六会地区で一斉チラシ撒き

これまでの最高の参加者



「ふじさわ・九条の会」が定期的に取り組んでいる「藤沢各地

域へのチラシ投函行動」が、六会・亀井野地域で6月12日(金)に行われました。駅近くの公民館に総ての9条の会から総勢32人が結集。まず30分ほどの事前打ち合わせ。合計2,000枚を投函との計画なので、地域を10のブロックに分け、1ブロックに2人～3人を1グループとして配置、それぞれ200枚ずつのチラシを小脇に抱えて出発。地理に詳しい「六会・九条の会」の会員に駆けつけてくれた仲間がくっついて投函、1枚も残すことなく配り切った後、公民館で定例の懇親会。「ふじさわ・九条の会」準備の茶菓子で一服。このところ物議を醸している「戦争法案」などについて様々な発言がありました。(上浦孝彦)

南京大虐殺から多くの中国人を救った 映画「ジョン・ラーベ」の試写会を観て

国枝 健

1937年、日本軍の南京攻略の直前、「南京安全区国際委員会」をひとりのドイツ人ジョン・ラーベが創設した。彼はドイツ政府と強いコネを持った巨大複合企業シーメンスの中国支社のトップで、ナチス南京支部副支部長であった。日本軍の残虐な行為に反発し、命懸けの人道支援を決断、南京を救うために立ち上がった。避難して来た多くの中国人を保護、匿い、命を救った。

しかし、1938年2月、日本軍から退去を命ぜられドイツに帰国したラーベは、日・独・伊の三国同盟に反対、日本を非難したため、ゲシュタポに逮捕拘留された。戦後は、ナチ党員だったため、ソ連、イギリス軍に逮捕される。経済的にも不遇の内に1950年死去。

<藤沢上映会のお知らせ>

日時：9月11日(金) ①14:00 ②19:00

場所：藤沢市民会館小ホール

料金：1000円(入場券は、ふじさわ・九条の会事務局でも扱っています)

主催：「ジョン・ラーベ」上映神奈川実行委員会

<2015年度の役員>

全体集会で選出された2015年度の役員

一世話人 (下線～事務局員)

青柳節子 浅野陽子 井上一恵 大山正雄 岡村孝子 金子不二子 川崎健 久保博夫 国枝健 見城次子 小林麻須男 紺野君子 斎藤隆夫 坂本敏江 崎山稔 佐藤厚 島田啓子 白崎勇次郎 白田眞木 鈴木圭子 高須賀建朗 田島祥子 野村和男 平田保雄 福永洋子 保坂治男 堀内陽子 持田早苗 吉塚晴夫 吉鶴美智子 渡辺聖子 渡辺慈子 渡辺誠 渡辺博明

事務局長～島田啓子 事務局次長～斎藤隆夫、小林麻須男 会計～渡辺聖子

会計監査～永山園子

ニュース担当～折原 國枝 小林 白田 野村 平田 渡辺慈

ホームページ担当～高須賀

告知板

9の日行動

(9の日行動は、情勢が緊迫しているため

9日の他、19日、29日にも実施することになりました。スタンディングも行います。)

7月9日(木) 15:00～サンパール広場

7月19日(日) 15:00 // スタンディング

7月29日(水) 中止

8月9日(日) 15:00 小田急江ノ島駅

8月19日(水) 15:00 サンパールスタンディング

8月29日(土) 15:00 // チラシ配布

9月9日(火) 13:30 // チラシ配布

世話人会

7月29日(水) 市民活動推進センター

8月27日(木) //

9月28日(月) //

教科書採択教育委員会

7月29日(水) 市民会館第二展示ホール